

ATA DA 41ª REUNIÃO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS  
AFLUENTES MINEIROS DO ALTO JEQUITINHONHA – UPGRH JQ1 –  
10.05.2018

Às 10:15 horas do dia 10 de maio de 2018 iniciou-se a 41ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Alto Jequitinhonha, na Sala de Treinamentos da FIEMG- NORTE – MONTES CLAROS, com a presença de 14 conselheiros titulares e suplentes e de convidados do CBH-JQ1. A reunião foi aberta pelo Vice-presidente João Francisco que saudou a todos, justificando a ausência da presidente Carla por motivos de trabalho. Em seguida o Vice-presidente João informou sobre a não necessidade da leitura da ata da reunião anterior considerando que a mesma já foi lida e aprovada na própria reunião, dada a necessidade de aprovação do Regimento Interno do CBH-JQ1 naquela data, cuja aprovação constava da ata. João fez a leitura do expediente comentando sobre os assuntos gerais colocados em pauta. Foi informado por João e Érika, representante do IGAM Norte, que a secretária contratada não pode estar presente por motivo de contrato, que não previa a possibilidade da sua viagem. João informou também sobre o escritório que funcionava em sala cedida pela Prefeitura de Grão Mogol e que a mesma continua com a intenção de ceder o espaço. Érika informou sobre a eleição de renovação dos membros ocorrida no ano passado, que segue os trâmites do Estado, passando pelo jurídico do IGAM e estando atualmente na casa civil, aguardando a aprovação final. João informou também, que o mandato dos membros da última gestão foi prorrogado por mais um ano (prazo máximo). Em seguida, O Vice-presidente passou a palavra ao Secretário de Meio Ambiente da Prefeitura de Josenópolis, o Sr. Gerson Maria Moreira, para a apresentação do item de pauta sobre a Revitalização do Rio Vacarias. O secretário apresentou o problema, convocando o engenheiro da Emater José Dilson Pereira Coelho, que fez uma explanação sobre a situação em que se encontra a nascente do Rio Vacarias que julgavam estar no município de Josenópolis e a descobriram no município de Grão Mogol. Após esta apresentação da questão, José Dilson passou a palavra ao Sr. Sinval, componente do CODEMA de Josenópolis, que apresentou fotografias da nascente do rio, mostrando o estado de três barragens implantadas ali. Ponciano, da COPASA, ressaltou sobre os perigos de fazer ou destruir barragens sem critério e fez uma explanação sobre o programa PRO MANANCIAS da COPASA que vem sendo executado na região de Juramento (MG), e Coração de Jesus (MG) para a proteção de nascentes. Maria do Socorro, do DNOCS, pediu a palavra e apresentou a proposta de criação de uma câmara técnica para a discussão do assunto considerando a prioridade de discussão técnica sobre o mesmo. Valter do IGAM endossou a criação da câmara técnica, comentando sobre a importância desta abordagem e fazendo uma grande explanação sobre as vertentes técnicas dessa discussão sobre o ponto de vista da preservação das nascentes. João passou a palavra para Edvaldo, da RIMA, que também endossou a criação da câmara. Em seguida passou a palavra ao 2º secretário Paulo que comentou sobre a visita do Instituto Espinhaço ao JQ1, quando esteve apresentando programa de plantio de mudas e recuperação de nascentes. Paulo também endossou a criação da câmara especializada para tratar do assunto Rio Vacarias com mais propriedade. Érika, do IGAM Norte, pediu a palavra comentando sobre recursos do FHIDRO para este fim. Valter falou da necessidade de se mudar o formato da discussão sobre produção de



## Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Alto Jequitinhonha - JQ1

água, que gira sempre sobre qualidade de água, para se ter uma atenção maior com a produção quantitativa. João solicitou aos presentes que estivessem interessados em participar da comissão que disponibilizassem os nomes e contatos. A câmara de estudos ficou assim formada: Eduardo da SAM, Adailton da NORFLOR, Ponciano da COPASA, Prof. Sidney da UFMG, Walter do IGAM, Maria do Socorro do DNOCS e Laila da FIEMG. Ponciano sugeriu uma visita técnica como ponto de partida para os trabalhos da Câmara. João informou sobre o calendário de reuniões que deverá ser respeitado, pedindo a participação dos Conselheiros. Com esta discussão e nada mais havendo a tratar, o Vice-Presidente João encerrou os trabalhos agradecendo a presença de todos e eu lavrei a presente ata que terá juntada a lista de presença e se aprovada, será assinada por mim e pelo vice-presidente João Francisco.